
  
【町長へ】  
振り分け 意見・要望事項  町長からの回答 

教育民生 
〇再犯防止推進計画について   

・再犯防止推進協議会の設立を他町に先駆けてやってほしい。   
中山会場 

大山町での再犯防止対策は、保護司を中心に取り組みを進めています。今後、
保護司等と協議会の設置などについて協議し検討したいと思います。 

教育民生 
〇町の施策のバランスについて  

・子育て世帯支援の予算が目立つが、高齢者支援にも力を入れてほしい。  
中山会場 

大山町の施策立案は大山町総合計画を基に行っています。 
その中でも喫緊の課題は、人口減少対策だと認識しております。 
総合計画の中で人口減少対策として、雇用の確保や子育て環境の整備などを
掲げておりますので、それらの施策を進めているところです。 
なお、総合計画では、歳を重ねてからも楽しく幸せに暮らせる環境づくりも
掲げており、歳を重ねられた方々が幸せに暮らしていけるような施策につい
ても以前から積極的に取り組んでおります。今後もさらに充実させるよう取
り組みを進めます。 

教育民生 
子育ての予算が多いのは寂しい。頑張ってきた世代…高齢者が住みやすい町で
ないといけない。 

名和会場 

 
【議会運営委員会へ】  
振り分け 意見・要望事項  委員会回答 

議運 

〇議員と語る会について 
 ・議員２人位の小規模で良いので、昨年同様集落をまわってほしい。 
 ・夜に運転したくない、希望者にはタクシーをまわすなど検討してほしい。 
 ・各種団体との語る会も企画してほしい。 

中山会場 

・町内 3 地区での開催と合わせて、集落での開催の希望があれば、出かけてい
きますので、ご希望の集落は区長さんを通じ、議会事務局へお問い合わせく
ださい。 

・また、参加者へタクシーを手配することはできませんので、ご近所、お知り
合いの方などお誘いのうえ乗り合わせてお出かけいただけたらと思います。 

・集落同様、各種団体との語る会も行いますので、希望されます団体は、議会
事務局へお問い合わせください。 

議運 
〇日本女性会議について 
 ・今年は倉吉市で開催される、ぜひ町議も参加してほしい。  

中山会場 

・今年の日本女性会議は、倉吉市で『Smile in くらよし ～だれもが共に、笑
顔になれる夢ある未来～』を大会テーマに、10 月 28 日～30 日に開催され
ます。今大会は 39 回目で、鳥取県内では初めての開催でもありますので、女
性議員だけでなく男性議員も参加したいと思います。 

議運 議員定数を減らすべきだ。議員定数は 16 は必要。 名和会場 
・今後設置を予定している、第 5 次議会改革調査特別委員会の中で調査研究
を行っていく予定です。 

 
 
 



 
【総務 常任委員会へ】  
振り分け 意見・要望事項  担当課回答 

総務 
〇消防団について   
 ・現状、日中はほとんどの団員が不在のため、消防団の役場分団をつくってほしい。広域消防はあて
にできないことが多い。  

中山会場 
合併前から中山地区に設置されており、合併後大山地区にも設置されていま
す。今年度から、役場分団を統合して活動しております。 

総務 原発が近くにあると安心安全の町として人を呼べない。 名和会場 
ご意見として、承っておきます。島根原子力発電所から大山支所で約４２ｋ
ｍ、本庁で約４５ｋｍ、中山支所で約５３ｋｍの位置にございます。有事の
際には屋内退避となっています。 

総務 
役場職員のやる気が出るように人員配置を行い、横断的に専門職とし
て、政策立案できる体制を提案してほしい。 

大山会場 
職員からの提案制度も設けておりますし、課をまたぐ事業につきましてグル
ープあるいはチームを作って対応しております。 

総務 
子育てに対してだけではなく、帰ってくる人が働けるように、企業誘
致などにも力を入れてほしい 

大山会場 
働き方のスタイルは多様化してきておりますので、豊かな自然環境など大山
町の特性をアピールしながら、地域の方が働ける多様な業種の事業者誘致に
引き続き務めてまいります。 

総務 
大山町に移住したら奨学金返還猶予の制度を。現在のものは起業した
人は対象外だが、本来はそういう活発な人材に来てほしい。 

大山会場 
現在は鳥取県の取り組みと連動し、人手不足の業種に対する支援と合わせて
実施しています。今後、ニーズ調査を行いながらの制度整理を考えていま
す。 

総務 
鳥取・島根・徳島・高知の合区になった地域４県で共同して予算請
求・合区解消要望してほしい。 

大山会場 

大山町議会では、平成 26 年に合区案への反対決議を、また、平成 28 年に
は第 24 回参議院議員選挙において、初めて合区による選挙が実施され、本
県においては、過去最低の投票率となり、自県を代表する議員が選出できな
かったことなどから、地方の声を確実に国政に届けるため、合区を見直し
て、都道府県単位による代表が国政に参加できる選挙制度に見直されるよう
議会として決議し国の関係機関へ要請してきたところです。 

総務 
空き家改修の補助金がわかりにくい。なぜこのような組み立てになっ
たのか経緯は。 

大山会場 

令和２年度より現行制度。家財処分や一般改修の費用助成とは別に、給排水
設備や屋根の改修など金額が大きくなりやすい改修費用について加算できる
助成制度とし、様々なケースに対応できる仕組みとしています。また、移住
後、最大５年目まで生活支援助成をお受け取りいただける制度により、移住
された方を支援しています。 

 
  



【教育民生 常任委員会へ】  
振り分け 意見・要望事項  担当課回答 

教育民生 
〇ガソリンなど資源高について 
 ・町民が暮らしやすいように、町の方でも何らかの手を打ってほしい。 

中山会場 
低所得者向けの物価高騰に対する支援策については、今回の補正予算で 
対応済であり、さらなる支援が必要な場合は、別途検討します。 

教育民生 
〇男女共同参画の活動拠点について 
 ・拠点となる事務所や展示場所がほしい（→場所がない場合は、シェアオフィス
のかたちでも良い）。 

中山会場 

ご要望があった団体（個人？）から、具体的な活動内容等を伺ってみな 
いと判断しにくいですが、基本的に公共施設を NPO 等の民間団体に貸 
出す事例は本町において多くないため、公共性の高さと空き施設の状況 
を見て総合的に判断することになると思われます。 

教育民生 
〇大山カレッジについて 
 ・生徒数が減っている、募集の宣伝をもっとしてほしい。 

中山会場 

 令和 4 年度（第 15 期）の入学生は、22 名であった。最大は、平成 30、31 年
度の 27 名である。 

ただ今年度は、新規入学生が初めて 0 人となったものの、コロナ禍と考えると、
22 名の方に学びを続けていただけたことはうれしく思う。 

今後新規入学生を増やし、持続可能な学びとするためにも、広報だいせん、大山
チャンネルまた、生徒自身による口コミでなどで幅広く募集を行っていきたい。 

教育民生 挨拶ができる町に。 名和会場 

子どもたちが地域の方へ挨拶できるよう、保育士、教師が手本となり率 
先して元気よく挨拶をするようにしている。 
保・小・中が連携して取り組む「家庭ふれあい習慣」や「目きらきらキ 
ャンペーン」などのチャレンジ項目に「挨拶」を取り入れ、家庭と連携 
した取り組みを行っている。 
小・中連携の取り組み中では、あいさつ運動で児童と生徒の間で挨拶を 
行っている。 
保育園では、年長児の活動として「あいさつ活動・あいさつ運動」を計 
画している。 

教育民生 テメキュラに送る大山町の PV がすごくよかった。 名和会場 

 コロナ禍で相互交流が令和 2 年度から中断した。そのような中、テメキュラ市よ
り PV 制作・送付の連絡があり、本町としても対応をすることになり、町の紹介や
会員の出演をいただき、姉妹都市委員会と中山国際交流協会の共同で制作をした。
会員希望者には、実費で販売を行う。 
 今年度は、中山国際交流協会で制作し、テメキュラ市へ送る予定。 

教育民生 世代同居家族を増やしてほしい。 名和会場 
Ｕターンで大山町に帰ってこられる家族にとって、帰る理由となるよう 
な魅力のある子育て施策を行政と地域で考えていきたい。 

 
  



【経済建設 常任委員会へ】  
振り分け 意見・要望事項  担当課回答 

経済建設 

〇ふれあい倶楽部トイレ改修の要望 
 ・ユニバーサルデザインのトイレにしてほしい（子ども用の便器、ベビーシート、車
いすにも対応。流し台も必要）。 
 ・案を図面にしたので参考にしてほしい。  

中山会場 
ふれあい倶楽部の利用者が利用しやすいトイレに改修する予定であり、指定管理者等
の意見を聞いたうえで、多目的トイレの設置な今後改修内容の検討を行います。 

経済建設 
〇道の駅トイレ施設  
 ・ハートフル駐車場横に喫煙コーナーがあるが、公共施設なので撤
去するべきだ。  

中山会場 
道の駅の喫煙コーナーは、3 月末にハートフル駐車場横からトイレ東側に移しており
ます。設置場所は配慮しており、喫煙される方の休息場所としての位置付けもあるこ
とから、撤去までは難しいと考えております。 

経済建設 
〇町内の標識、看板について  

・名和クリーンセンターや名和診療所の標識がない。  
・９号線町境に「お帰りなさい」の看板などもつけてほしい。  

中山会場 町内施設の看板設置について今後検討します。 

経済建設 
〇与謝野晶子の石碑 
 ・大山博労座駐車場にある石碑が壊れている、修理など対応してほしい。  

中山会場 
所有・管理は設置した民間団体であり、壊れた原因が町にない限り、町が修理を行う
ことは考えておりません。 

経済建設 
境港に年間 100 万人の観光客が来ている。大山町に 300 万人
の観光客が来るように考えてほしい。 

名和会場 
観光客誘致については、交通手段の確保をはじめとする諸課題がありますが、今後も
関係機関と連携しながら取組を進めます。 

経済建設 
蛇口から直接水が飲める町など、近隣の米子市などにももっと
大山町の良さの PR をする必要がある。 

名和会場 
本町水道は、20 箇所以上の水源から供給されており、その水質も様々です。 
よって一様に表現することは難しいですので、大山町の水道として PR することは考
えておりません。 

経済建設 町営住宅の募集方法の簡素化（年一回の募集など） 名和会場 住宅に困っておられる方のため、募集を年一回などの簡素化は考えておりません。 

経済建設 地元農産物の大規模直売所が欲しい。 名和会場 
要望が生産者か消費者かで意味合いも違いますが、新たな直売所建設は現状では難し
い。既存の直売所を利用していただきたい。 

経済建設 
昔の石綿の畑管を撤去してほしい。空気に触れたらいけないの
で、埋めろと言われている。対策を。 

大山会場 
営農に支障のある石綿管は、県営事業で撤去処分を進めているところであり、撤去要
望については畑地土地改良区事務局（農林水産課内）に連絡をお願いします。 

経済建設 
営利目的の観光局とボランティア要素が強い観光協会の組織体
制・観光の仕組みがおかしい。商工との連携、前任者からの引
き継ぎもできてない。 

大山会場 

ご指摘のとおり、ボランティア要素が強い観光協会の中で、その支部と営利行為で自
走が求められる大山観光局とでは立場の違いが大きいと言えます。組織体制と町の観
光推進の体制の見直しが課題となってきておりますので、今後引き続き検討を進めて
まいります。 

経済建設 
水田を何年もかけて畑にすると、米を作る農家が減っていく。
国から降りてきたことをそのままではなく決まる前に手を上げ
る農業政策を求める。 

大山会場 

現行の水田活用直接支払交付金は国の制度であり、その活用においては国の方針に従
う必要があります。 
需要に応じた米生産を推進していく中で、米余りの状況下では高収益作物への転換
（畑地化）は必要と考えています。併せて、ブロッコリー・白ねぎ等の産地維持に必
要な財源確保を求めていく考えです。 

経済建設 
大山口駅を魅力的にして欲しい、瑞風等、観光列車が泊まるよ
うにしてほしい。自転車事業や島根半島の夕日の PR、大山寺境
内付近の灯籠も倒れていたりする。本気で観光をやってほしい 

大山会場 

大山口駅の魅力向上については観光協会大山支部と検討したいと考えます。観光列車
の停車要望は、停車時の駅周辺での周遊が可能な体制になれば、JR 西日本に地域要
望として挙げていくことを検討します。自転車を活用した事業については、今年度に
検証実験に着手したところであり、今後注力してまいります。文化財指定のない灯篭
については、宗教法人の所有管理物であるため町対応は難しいですが、観光振興の視
点で関係機関と方策を検討したいと考えております。 

経済建設 
電動 MTB のプロポで町の所有物なので、レンタル料を取って
はいけないとされている。民間に任せるのであれば、制度がお
かしいのでは。 

大山会場 

現在、レンタサイクルシステム検証事業を進めています。事業では、本町に適したレ
ンタサイクルの形も含めて検証を行うことにしています。適当な料金設定の検証のた
めにも、初年度は無料にし、ご利用いただくことで、検証を進めていきたいと考えて
おります。次年度以降、検証事業の結果をもとに、レンタル料のあり方をはじめ制度
を検討してまいります。 



経済建設 
朝妻縁起の貴重な江戸時代の資料の現所有者を探して町での保
管をしてほしい。 

大山会場 
「朝妻縁起」の現所有者については文化財室で把握しています。個人所有物ですので
ご意見を尊重した対応をいたします。 

経済建設 
カーボンニュートラルの時代なので、自家製の炭を売る際のカ
ーボンクレジット額を調べてほしい。 

大山会場 
Ｊ－クレジット制度においては、プロジェクト実施者と購入希望者との間の自由な相
対取引のため、決められた価格はありません。（制度ＨＰ掲載の入札結果を参照願い
ます。） 

経済建設 
博労座の観光看板（日本遺産）はできていますか。町長にも要
望済みだが。 

大山会場 
博労座の日本遺産観光看板は、日本遺産大山山麓魅力発信推進協議会が今年 5 月に
設置いたしました。  

  



 


